

# Chronique Roubaisienne

BUREAU : 39, Rue Pauvre, 39 — ROUBAIX  
TELEPHONE — N° 323 — TELEPHONE

## La Fête de l'Enseignement

Dimanche dernier, la Fédération des Ecoles laïques du canton de Lannoy, célébré, après Watteles, la septième Fête de l'Enseignement.  
Samedi soir, ce fut le tour de Roubaix. La Fédération des Amicales de cette ville avait, en effet, organisé un grand concert pour la fête de l'Enseignement.  
Celle belle fête était, comme les précédentes, présidée par M. Bourbon, inspecteur de l'Enseignement primaire, ayant autour de lui les membres du Comité de la Fédération. La séance fut ouverte par la Grande Fanfare qui exécuta « Salut à l'Alsace » et la « Marseillaise ».  
M. Hennequin, président de la Fédération, prit ensuite la parole. Puis vint M. Spruyt, avocat à Lille, qui fit une conférence sur le thème « L'Enseignement et la République ». Il fit l'éloge de la Prévoyance fraternelle et de la Mutualité d'adultes, que la Fédération vient de former.  
M. Bourbon fit ensuite un de ces discours que l'on entend toujours avec un si grand plaisir.  
Le concert fut repris. Mlle Edmée Quever, de l'Opéra-Comique, a été taillé un grand et légitime succès dans l'air de Mikaela, dans « Madame Chrysanthème » et « Aime-moi ». M. Robert, de l'Opéra, a été acclamé dans « Les Lansquenet du Carroux » et « Sur le Pont ».  
« Pierrot puni », une opérette fort gentille, a réuni les deux chanteurs.  
Puis, nous avons entendu M. Mathieu, 1er prix du Conservatoire de Paris, flûte, on ne se lassait pas d'admirer sa talent.  
La fête s'est terminée par une tombola au profit des œuvres de la Fédération.

## EPAVES DE LA RUE

M. Pierre Curdie, concierge à l'usine Dain-Motte, boulevard de Fourmies, a trouvé samedi à la gare de la Petite Vieillesse, une montre en argent.  
M. Dreyfus, demeurant rue Lacroix, 128, a trouvé hier, une action de la Brasserie Roubaix-Tourcoing, rue Meyerbeer.

## BOONS POUR LA RACE

Le service de la fourrière a capturé six chiens dans la journée de samedi. Une contravention a été dressée.

## IVRE, LE MÉRCE

Samedi soir, vers dix heures, les agents Meerhaeg et Merlin ont trouvé au dépôt du 1er arrondissement, un homme, âgé de 30 ans, qui, étant en état d'ivresse, avait rompu d'un couteau de table qui a été trouvé dans sa poche. Marie Delsal, cabaretière, rue de la Chapelle-Carrelle.

## LE SUCRE BRÉLIN

Se recueillant à sa source, à sa fonte régulière.

## ÉTAT CIVIL

ROUBAIX du 26 juin 1910  
Natalité. — Marcelle Fraiser, avenue J. J. Lefebvre, 17. — Paul Carvin, rue des Ligues, 32. — Roger Verjat, rue Lacroix, 67.  
Décès. — Francisque Minne, 34 ans, sans profession, rue de l'Industrie, 17. — Félix Dupuis, 9 mois, rue du Bon-Sens, 24. — Antoine Lefebvre, 61 ans, Grande-Rue, 314. — Morine, 1.

## WATTELOS

QUI LE PORTERONT? — Pendant la fâcheuse nuit de Watteles, une promenade se plantait à un fort qui des hommes lui avaient surpris un portemanteau jaune. Sans indications du marchand forain, les enfants furent retrouvés avec le portemanteau. Bien que la promesse en question qui ne s'est pas fait connaître est prise de se présenter au commissariat de police de Watteles.  
ANIS AUX CONTRIBUABLES. — Les contribuables sont informés que le percepteur se rendra à Watteles pour faire une recette supplémentaire, aujourd'hui lundi, 27 juin, de 9 heures à 3 heures.  
VIOLENCES. — Lofsted Jean, 44 ans, remplaceur de chaînes à Watteles, rue du Breuil, était à la recherche de sa femme se présentant au domicile de Laveran Floque, 36 ans, femme Desjardis, avenue de l'Industrie, à Watteles. Bien que dans une émeute à la cour de laquelle Lofsted donna à Mme Desjardis le nom d'un animal à deux bosses elle alla dans le désert du Sahara, et comme elle voulait répondre au grand bruit du nom du comparse de saint Antoine, il lui sera le coup d'un fémur en la poitrine. D'où procès-verbal audit Lofsted pour violence.  
Deloot Auguste, 37 ans, journaliste, apprit en rentrant le soir de son travail les faits que nous rapportons ci-dessus. Il alla sur-le-champ annoncer des voisins ce qui s'était passé. Mais il fut trappé en présence d'un voisin. Menacé, armé d'un bâton, couronna son agresseur Lofsted par quelques coups de poing, mais il fut arrêté.  
Comme de justice, Lofsted se plaignit au garde Florin, qui en référa à M. le commissaire de police, et pour qu'il n'y ait pas de jaloux procès verbal fut dressé au domicile de Lofsted.

## ÉTAT CIVIL DE WATTELOS. — NAISSANCE

— Marthe Théry Sarel.  
Publications de mariages. — Entre : Henri Debaucourt, mineur, 23 ans, journaliste, rue de l'Industrie, 17, et Joséphine Decoy, épouse, — Louis Mortreux, employé, et Clémence Derardt, pianiste.  
Décès. — Madeleine Fruelux, 6 mois, rue de la Batterie. — Palmyre Hemmerie, 3 ans 1/2, Gauguier. — Catherine Tahon, 69 ans, ménagère, Sapia-Vert. — Jean Menet, 1 an, rue Carbec.

## Je ne fume que le NIL

CONSEIL MUNICIPAL  
Le Conseil municipal s'est réuni hier en session budgétaire. L'excédent de recettes du budget de 1909 est de 17.079 francs, somme portée au budget additionnel en 1910. Le budget primitif de 1911 porte en recettes et en dépenses : 59.465 fr. 88.  
L'excédent de recettes du budget de 1909 au Budget de Bien-être est de 3.154 fr. somme portée au budget additionnel de 1910. Le budget primitif de 1911 porte en recettes et en dépenses : 7.845 francs.  
Le Conseil vote des félicitations au maire, une augmentation de subvention de 120 fr. à la société municipale de gymnastique et à la France à la Musique municipale, 100 francs au garde pour services rendus.  
L'Assemblée décide de demander à l'Administration des Anciens Eclaireurs de l'organisation leur fête qu'en 1911, le budget de la ville étant très chargé en raison des secours à donner aux grévistes et indigents. Une proposition tendant à l'établissement d'un deuxième réseau téléphonique est rejetée. La dépense pour la ville étant trop élevée.

## GAZETTE TOURQUENNOISE

EXCURSION A L'EXPOSITION DE BRUXELLES  
La commission de l'Amicale des anciens élèves de l'école de la rue du Calvaire rappelle qu'elle organise une excursion, le dimanche 10 juillet à Bruxelles.  
La cotisation est de 5 fr. 50 par personne pour les frais de voyage et d'entrée à l'exposition, dîner non compris.  
Les adhésions seront reçues à l'école le lundi 27, pendant toute la journée. Passé ce délai, on ne pourra plus obtenir de réduction pour l'entrée à l'exposition.  
Les tickets seront remis à l'école le samedi 2 juillet de 7 à 8 heures du soir, sur la présentation du reçu d'inscription.

## ÉTAT CIVIL

TOURCOING du 25 juin 1910  
Natalité. — Jeanne Hamant, rue de Boni, 27. — Marguerite Faya, rue du Pont-de-Neuville, 62. — Jeanne Henrotte, rue des Arches, 35.  
Décès. — Jean-Baptiste Houx, dit le Fauve, et Virginie Clays, sans profession. — Henri Desmette, ramoneur à Tourcoing, et Marie dans sans profession. — H. Couvreur, 21 ans, rue F. de la Guerre, cour Pouchain, 5.

## LILLE

### Fêtes de Lille

La journée de lundi

De 6 heures du matin à midi, au Champ de Mars. Continuation des concours de la XXV<sup>e</sup> Fête régionale de gymnastique.  
Jeux de Boucillon : Place Desirée Bouchée ; Avenue de Dunkerque ; rue Jeanne Maillette ; place Philippe-de-Grand.  
De 9 heures à midi et de 3 à 6 heures, Hôpital de la Citadelle. Continuation des concours de la Tournoi d'escrime, par l'Académie d'Armes au Nord.  
A 2 heures, quai de la Haute-Daule : Joute sur l'eau, qui va de la Haute-Daule sur l'eau.  
A 3 heures, au Champ de Mars : Exercices et mouvements spéciaux, par les sociétés de gymnastique.  
Bascules hydrauliques : Place Jacquart, place Caspary et rue du Grand Balcon.  
A 3 heures et demi : Concerts populaires, place Cathalin, place du Concert, square Lenoir et Jardin de l'Élysée.  
De 4 à 6 heures, rue du Vieux-Marché, Fête d'été organisée par l'Association sportive de la Seine, au Palais national.  
Distribution solennelle des prix aux lauréats de la XXV<sup>e</sup> Fête régionale de gymnastique.  
A 6 heures, à l'Hôtel des Capuciers : Distribution solennelle des prix aux lauréats du Tournoi international d'escrime.  
A 6 heures, kiosque de l'Esplanade : Distribution solennelle des prix aux sociétés de jeu et concours populaires.  
De 7 à 11 heures, au Grand Parc, Grand Parc : Fête de la République, par la municipalité des Capuciers et la municipalité des Capuciers et la municipalité des Capuciers.

## LA JOURNÉE DES TAMBOUREUX

Renversé par un car un septuagénaire est ramassé par un grièvement blessé.

Un accident qui avait pu avoir des suites tragiques est survenu dimanche matin, causant une grosse rupture de la colonne vertébrale qui on fût un bon coup.  
Il était 9 heures et environ lorsque la société des Francs-Tireurs de l'Arrondissement longeait la rue d'Alsace se rendant à la revue qui devait avoir lieu au Champ de Mars.  
Les membres de la société se tenaient de chaque côté de la rue, tandis que leur porte-drapeau, Auguste Leroy, 36 ans, journaliste, demeurant rue de l'Industrie, à Watteles, marchait au milieu de ce service des Français.  
Soudain survint un car se dirigeant vers la gare, c'est-à-dire suivant la même direction que la société.  
A un certain moment, le tramway ayant voulu dépasser le car, roula un peu plus vite. Malheureusement Leroy ne l'ayant pas entendu arriver, fut heurté et renversé sur la chaussée.  
On s'empressa de relever l'infortuné qui, dans sa chute, s'était fait, outre des contusions, une blessure à la tête, une plaie de dix centimètres de longueur, au cuir chevelu.  
Pendant du sang en abondance par sa blessure, Leroy fut conduit dans une pharmacie, où un docteur appelé eut lui prodigé des soins et suturer la plaie.  
Après avoir été pansé, le blessé, dont l'état ne semble pas grave, fut reconduit à son domicile.

## ORIGNAUX GLOBE-FROTTERS

Nous avons annoncé, dimanche matin, l'arrivée à Lille de deux globe-frotters qui ont parié de faire le tour du monde en traînant un tonneau.  
Les ayant rencontrés dans la journée d'hier, l'un d'eux a bien voulu nous donner les explications suivantes :  
Je me nomme, nous a-t-il dit, Louis Goulet, né au Havre, 32 ans, portefaix. A la suite d'un pari traité à Bordeaux, je dois couvrir 10.000 kilomètres en 20 mois, en traînant un tonneau du poids total de trois cents kilos.  
J'ai quitté Bordeaux le 12 décembre dernier, et j'ai déjà parcouru près de 3.700 kilomètres. Je quitterai Lille lundi matin, me dirigeant par Seclin sur Douai.  
Je ne me sens nullement fatigué et je me porte bien, comme vous le voyez. Aussi j'espère bien gagner mon pari.  
Dans ma longue course, je suis accompagné de mon camarade Lenormand, de Paris, qui vend les cartes postales afin de subvenir à notre subsistance.

## EN REVENANT DU CONCERT

Une de nos élégantes, Mme Louise L., 35 ans, regagnait tranquillement hier soir, vers 11 heures, son domicile, rue Léon-Gambetta, après avoir passé une charmante soirée à écouter le concert de la place de la République.  
Parée d'une robe dernier chic, elle longeait de si près un immeuble à proximité de la rue Saint-Pierre-Saint-Paul qu'elle accrocha son vêtement, cependant très étroit du bas, à un tuyau en zinc servant à l'écoulement des eaux de pluie.  
Pendant l'équilibre, elle roula sur la chaussée. Da sa chute elle ne se fit aucunement de légères contusions aux mains.

## Une femme noyée

Dimanche, dans l'après-midi, la femme Célestine Deswachez, veuve Nauwryen, 64 ans, demeurant à l'« Aubourg » Sainte-Catherine, est tombée accidentellement dans un fossé de décharge et s'est noyée.

## Elle regagna tristement sa chambre, très contristée de sa mésaventure.

A LA FACULTE DE MEDECINE  
M. Combemale, professeur de clinique médicale, est nommé doyen de la Faculté de médecine de Lille.

## UN MONSIEUR TROP PRESSE

Une ménagère Mme veuve Leunant, âgée de 78 ans, demeurant 243, rue de Paris, se promenait dimanche vers 8 heures et quart du soir sur la Grande-Place, lorsque soudain elle fut heurtée par un individu portant le costume de garçon de café.  
Le septuagénaire ayant perdu l'équilibre tomba sur la chaussée et dans sa chute se contusionna au genou gauche.  
Après avoir reçu les soins d'un docteur, poste central, la blessée a été reconduite à son domicile en voiture d'ambulance.

## ARRONDISSEMENT DE LILLE

### ARMENTIERES

#### Un vieillard veut se suicider

Dumont Charles, vieillard de 65 ans, vivant maritalement, se trouva dimanche à 10 heures 15 du matin rue de Roubaix, en face de l'Asinnet à la sortie de l'Asinnet, où il avait pris une consommation et raconté ses misères.  
Au moment où le tramway d'Armentières à Hainin passait, allant vers Houplines, il se précipita à terre devant la locomotive. Le machiniste stoppa à court. Néanmoins le malheureux vieillard fut grièvement blessé par le chasserois. Relevé aussitôt, il fut transporté à l'hôpital après avoir reçu les soins de M. le docteur Chiquet.

## Valenciennes

### La Braderie

L'invocation que nous avons faite aux Valenciennes avait sans doute été contrariée par la pluie puisque la pluie a presque gâté la moitié de la Braderie. Nous le regrettons d'autant plus que l'initiative des commerçants qui ont eu l'idée de cette manifestation a été contrariée dans les intentions. Les vendeurs ont, cependant, fait de leur mieux pour offrir aux Valenciennes quelque chose de nouveau et de vraiment populaire méritant assurément une journée ensoleillée.  
Cependant, notre « Braderie » répond tellement à l'instinct de la région valenciennoise et aux goûts septentrionaux, que malgré les revers, elle a eu quelque succès. Notre ingénieux et artiste comité avait imaginé un concours de costumes pittoresques dont voici le sommaire :  
Dans la matinée, les commissaires, à cet effet, ont parcouru les rues où se exerçait la vente, et ont décidé l'attribution de médailles aux costumes les plus intéressants. Les vendeurs se sont montrés particulièrement fiers de leur parure et l'originalité de leurs costumes.  
Monsieur Wisme, ancien député, Houdart, de l'Opéra, et M. de la Béraudière, de l'Opéra, ont été les premiers à se faire remarquer par leur costume. Le Comité a été heureux de constater que son appel a été entendu et qu'un grand nombre de Valenciennes ont répondu à son appel. Les costumes ont été très originaux et ont été très appréciés. Les costumes ont été très appréciés. Les costumes ont été très appréciés.

## ARRONDISSEMENT DE LILLE

### ARMENTIERES

#### Valenciennes

L'invocation que nous avons faite aux Valenciennes avait sans doute été contrariée par la pluie puisque la pluie a presque gâté la moitié de la Braderie. Nous le regrettons d'autant plus que l'initiative des commerçants qui ont eu l'idée de cette manifestation a été contrariée dans les intentions. Les vendeurs ont, cependant, fait de leur mieux pour offrir aux Valenciennes quelque chose de nouveau et de vraiment populaire méritant assurément une journée ensoleillée.  
Cependant, notre « Braderie » répond tellement à l'instinct de la région valenciennoise et aux goûts septentrionaux, que malgré les revers, elle a eu quelque succès. Notre ingénieux et artiste comité avait imaginé un concours de costumes pittoresques dont voici le sommaire :  
Dans la matinée, les commissaires, à cet effet, ont parcouru les rues où se exerçait la vente, et ont décidé l'attribution de médailles aux costumes les plus intéressants. Les vendeurs se sont montrés particulièrement fiers de leur parure et l'originalité de leurs costumes.  
Monsieur Wisme, ancien député, Houdart, de l'Opéra, et M. de la Béraudière, de l'Opéra, ont été les premiers à se faire remarquer par leur costume. Le Comité a été heureux de constater que son appel a été entendu et qu'un grand nombre de Valenciennes ont répondu à son appel. Les costumes ont été très originaux et ont été très appréciés. Les costumes ont été très appréciés.

## LILLE

### Fêtes de Lille

La journée de lundi

De 6 heures du matin à midi, au Champ de Mars. Continuation des concours de la XXV<sup>e</sup> Fête régionale de gymnastique.  
Jeux de Boucillon : Place Desirée Bouchée ; Avenue de Dunkerque ; rue Jeanne Maillette ; place Philippe-de-Grand.  
De 9 heures à midi et de 3 à 6 heures, Hôpital de la Citadelle. Continuation des concours de la Tournoi d'escrime, par l'Académie d'Armes au Nord.  
A 2 heures, quai de la Haute-Daule : Joute sur l'eau, qui va de la Haute-Daule sur l'eau.  
A 3 heures, au Champ de Mars : Exercices et mouvements spéciaux, par les sociétés de gymnastique.  
Bascules hydrauliques : Place Jacquart, place Caspary et rue du Grand Balcon.  
A 3 heures et demi : Concerts populaires, place Cathalin, place du Concert, square Lenoir et Jardin de l'Élysée.  
De 4 à 6 heures, rue du Vieux-Marché, Fête d'été organisée par l'Association sportive de la Seine, au Palais national.  
Distribution solennelle des prix aux lauréats de la XXV<sup>e</sup> Fête régionale de gymnastique.  
A 6 heures, à l'Hôtel des Capuciers : Distribution solennelle des prix aux lauréats du Tournoi international d'escrime.  
A 6 heures, kiosque de l'Esplanade : Distribution solennelle des prix aux sociétés de jeu et concours populaires.  
De 7 à 11 heures, au Grand Parc, Grand Parc : Fête de la République, par la municipalité des Capuciers et la municipalité des Capuciers.

## LA JOURNÉE DES TAMBOUREUX

Renversé par un car un septuagénaire est ramassé par un grièvement blessé.

Un accident qui avait pu avoir des suites tragiques est survenu dimanche matin, causant une grosse rupture de la colonne vertébrale qui on fût un bon coup.  
Il était 9 heures et environ lorsque la société des Francs-Tireurs de l'Arrondissement longeait la rue d'Alsace se rendant à la revue qui devait avoir lieu au Champ de Mars.  
Les membres de la société se tenaient de chaque côté de la rue, tandis que leur porte-drapeau, Auguste Leroy, 36 ans, journaliste, demeurant rue de l'Industrie, à Watteles, marchait au milieu de ce service des Français.  
Soudain survint un car se dirigeant vers la gare, c'est-à-dire suivant la même direction que la société.  
A un certain moment, le tramway ayant voulu dépasser le car, roula un peu plus vite. Malheureusement Leroy ne l'ayant pas entendu arriver, fut heurté et renversé sur la chaussée.  
On s'empressa de relever l'infortuné qui, dans sa chute, s'était fait, outre des contusions, une blessure à la tête, une plaie de dix centimètres de longueur, au cuir chevelu.  
Pendant du sang en abondance par sa blessure, Leroy fut conduit dans une pharmacie, où un docteur appelé eut lui prodigé des soins et suturer la plaie.  
Après avoir été pansé, le blessé, dont l'état ne semble pas grave, fut reconduit à son domicile.

## ORIGNAUX GLOBE-FROTTERS

Nous avons annoncé, dimanche matin, l'arrivée à Lille de deux globe-frotters qui ont parié de faire le tour du monde en traînant un tonneau.  
Les ayant rencontrés dans la journée d'hier, l'un d'eux a bien voulu nous donner les explications suivantes :  
Je me nomme, nous a-t-il dit, Louis Goulet, né au Havre, 32 ans, portefaix. A la suite d'un pari traité à Bordeaux, je dois couvrir 10.000 kilomètres en 20 mois, en traînant un tonneau du poids total de trois cents kilos.  
J'ai quitté Bordeaux le 12 décembre dernier, et j'ai déjà parcouru près de 3.700 kilomètres. Je quitterai Lille lundi matin, me dirigeant par Seclin sur Douai.  
Je ne me sens nullement fatigué et je me porte bien, comme vous le voyez. Aussi j'espère bien gagner mon pari.  
Dans ma longue course, je suis accompagné de mon camarade Lenormand, de Paris, qui vend les cartes postales afin de subvenir à notre subsistance.

## EN REVENANT DU CONCERT

Une de nos élégantes, Mme Louise L., 35 ans, regagnait tranquillement hier soir, vers 11 heures, son domicile, rue Léon-Gambetta, après avoir passé une charmante soirée à écouter le concert de la place de la République.  
Parée d'une robe dernier chic, elle longeait de si près un immeuble à proximité de la rue Saint-Pierre-Saint-Paul qu'elle accrocha son vêtement, cependant très étroit du bas, à un tuyau en zinc servant à l'écoulement des eaux de pluie.  
Pendant l'équilibre, elle roula sur la chaussée. Da sa chute elle ne se fit aucunement de légères contusions aux mains.

## Une femme noyée

Dimanche, dans l'après-midi, la femme Célestine Deswachez, veuve Nauwryen, 64 ans, demeurant à l'« Aubourg » Sainte-Catherine, est tombée accidentellement dans un fossé de décharge et s'est noyée.

## ARRONDISSEMENT DE VALENCIENNES

EXPLOITS DE BELGES. — Les brigueurs belges de chez nous ne veulent rien devoir à leurs compatriotes des mines du Pas-de-Calais. Tout comme eux ils veulent passer à l'heure de leur corporation.  
Il y a quelque temps, les brigueurs belges se sont rendus à la rencontre des ouvriers de M. Duham, entrepreneur en briqueteries dont les chantiers sont situés sur la route de Valenciennes, et les ont assaillis à coups de pierres. Une jeune fille fut sérieusement blessée.  
Non contents de leurs tristes exploits, ils terminèrent par une mise à sac en règle du domicile de leurs victimes ou les usiniers de même furent mis en pièces.  
VEILLONS A L'HYGIENE. — Notre commissaire de police, M. Altman, ne sembla pas disposé à badiner avec les mesures d'hygiène prescrites par l'arrêté municipal. C'est ainsi que l'employé de la veuve Canton, domiciliée à Saint-Louis, revenant en ville avec une voiture chargée de viande non recouverte d'un linge vert pour préserver la marchandise des poussières et éviter l'émission de sang sur la voie publique, procéda à la mise à sac de la voiture.  
M. DECAMPT, nommé C. Henri fut surpris circulant en vélo sur le trottoir. Pour lui apprendre qu'il n'a pas ce droit, il fut gratifié d'un procès-verbal.

## ESCAUPOIN

UNE MONTRE QUI MARCHE. — Le jeune Duham, âgé de 10 ans, s'est rendu chez la femme Veugny Victoire, et a profité de son absence pour dérober une montre d'une valeur de 20 francs.  
TRAITE-SAINT-LEGER  
DANS LE TRAIN. — L'ingénieur Dubois Armand, à l'arrivée du Nord et de l'Est, a constaté des dégâts s'élevant à la somme de 300 francs, à un train.  
L'auteur du dommage serait l'ouvrier Chantry Louis, 19 ans, qui aurait enlevé un guidon.  
La gendarmerie informe.

## ARRONDISSEMENT DE LILLE

### ARMENTIERES

#### Valenciennes

L'invocation que nous avons faite aux Valenciennes avait sans doute été contrariée par la pluie puisque la pluie a presque gâté la moitié de la Braderie. Nous le regrettons d'autant plus que l'initiative des commerçants qui ont eu l'idée de cette manifestation a été contrariée dans les intentions. Les vendeurs ont, cependant, fait de leur mieux pour offrir aux Valenciennes quelque chose de nouveau et de vraiment populaire méritant assurément une journée ensoleillée.  
Cependant, notre « Braderie » répond tellement à l'instinct de la région valenciennoise et aux goûts septentrionaux, que malgré les revers, elle a eu quelque succès. Notre ingénieux et artiste comité avait imaginé un concours de costumes pittoresques dont voici le sommaire :  
Dans la matinée, les commissaires, à cet effet, ont parcouru les rues où se exerçait la vente, et ont décidé l'attribution de médailles aux costumes les plus intéressants. Les vendeurs se sont montrés particulièrement fiers de leur parure et l'originalité de leurs costumes.  
Monsieur Wisme, ancien député, Houdart, de l'Opéra, et M. de la Béraudière, de l'Opéra, ont été les premiers à se faire remarquer par leur costume. Le Comité a été heureux de constater que son appel a été entendu et qu'un grand nombre de Valenciennes ont répondu à son appel. Les costumes ont été très originaux et ont été très appréciés. Les costumes ont été très appréciés.

## LILLE

### Fêtes de Lille

La journée de lundi

De 6 heures du matin à midi, au Champ de Mars. Continuation des concours de la XXV<sup>e</sup> Fête régionale de gymnastique.  
Jeux de Boucillon : Place Desirée Bouchée ; Avenue de Dunkerque ; rue Jeanne Maillette ; place Philippe-de-Grand.  
De 9 heures à midi et de 3 à 6 heures, Hôpital de la Citadelle. Continuation des concours de la Tournoi d'escrime, par l'Académie d'Armes au Nord.  
A 2 heures, quai de la Haute-Daule : Joute sur l'eau, qui va de la Haute-Daule sur l'eau.  
A 3 heures, au Champ de Mars : Exercices et mouvements spéciaux, par les sociétés de gymnastique.  
Bascules hydrauliques : Place Jacquart, place Caspary et rue du Grand Balcon.  
A 3 heures et demi : Concerts populaires, place Cathalin, place du Concert, square Lenoir et Jardin de l'Élysée.  
De 4 à 6 heures, rue du Vieux-Marché, Fête d'été organisée par l'Association sportive de la Seine, au Palais national.  
Distribution solennelle des prix aux lauréats de la XXV<sup>e</sup> Fête régionale de gymnastique.  
A 6 heures, à l'Hôtel des Capuciers : Distribution solennelle des prix aux lauréats du Tournoi international d'escrime.  
A 6 heures, kiosque de l'Esplanade : Distribution solennelle des prix aux sociétés de jeu et concours populaires.  
De 7 à 11 heures, au Grand Parc, Grand Parc : Fête de la République, par la municipalité des Capuciers et la municipalité des Capuciers.

## LA JOURNÉE DES TAMBOUREUX

Renversé par un car un septuagénaire est ramassé par un grièvement blessé.

Un accident qui avait pu avoir des suites tragiques est survenu dimanche matin, causant une grosse rupture de la colonne vertébrale qui on fût un bon coup.  
Il était 9 heures et environ lorsque la société des Francs-Tireurs de l'Arrondissement longeait la rue d'Alsace se rendant à la revue qui devait avoir lieu au Champ de Mars.  
Les membres de la société se tenaient de chaque côté de la rue, tandis que leur porte-drapeau, Auguste Leroy, 36 ans, journaliste, demeurant rue de l'Industrie, à Watteles, marchait au milieu de ce service des Français.  
Soudain survint un car se dirigeant vers la gare, c'est-à-dire suivant la même direction que la société.  
A un certain moment, le tramway ayant voulu dépasser le car, roula un peu plus vite. Malheureusement Leroy ne l'ayant pas entendu arriver, fut heurté et renversé sur la chaussée.  
On s'empressa de relever l'infortuné qui, dans sa chute, s'était fait, outre des contusions, une blessure à la tête, une plaie de dix centimètres de longueur, au cuir chevelu.  
Pendant du sang en abondance par sa blessure, Leroy fut conduit dans une pharmacie, où un docteur appelé eut lui prodigé des soins et suturer la plaie.  
Après avoir été pansé, le blessé, dont l'état ne semble pas grave, fut reconduit à son domicile.

## ORIGNAUX GLOBE-FROTTERS

Nous avons annoncé, dimanche matin, l'arrivée à Lille de deux globe-frotters qui ont parié de faire le tour du monde en traînant un tonneau.  
Les ayant rencontrés dans la journée d'hier, l'un d'eux a bien voulu nous donner les explications suivantes :  
Je me nomme, nous a-t-il dit, Louis Goulet, né au Havre, 32 ans, portefaix. A la suite d'un pari traité à Bordeaux, je dois couvrir 10.000 kilomètres en 20 mois, en traînant un tonneau du poids total de trois cents kilos.  
J'ai quitté Bordeaux le 12 décembre dernier, et j'ai déjà parcouru près de 3.700 kilomètres. Je quitterai Lille lundi matin, me dirigeant par Seclin sur Douai.  
Je ne me sens nullement fatigué et je me porte bien, comme vous le voyez. Aussi j'espère bien gagner mon pari.  
Dans ma longue course, je suis accompagné de mon camarade Lenormand, de Paris, qui vend les cartes postales afin de subvenir à notre subsistance.

## EN REVENANT DU CONCERT

Une de nos élégantes, Mme Louise L., 35 ans, regagnait tranquillement hier soir, vers 11 heures, son domicile, rue Léon-Gambetta, après avoir passé une charmante soirée à écouter le concert de la place de la République.  
Parée d'une robe dernier chic, elle longeait de si près un immeuble à proximité de la rue Saint-Pierre-Saint-Paul qu'elle accrocha son vêtement, cependant très étroit du bas, à un tuyau en zinc servant à l'écoulement des eaux de pluie.  
Pendant l'équilibre, elle roula sur la chaussée. Da sa chute elle ne se fit aucunement de légères contusions aux mains.

## Une femme noyée

Dimanche, dans l'après-midi, la femme Célestine Deswachez, veuve Nauwryen, 64 ans, demeurant à l'« Aubourg » Sainte-Catherine, est tombée accidentellement dans un fossé de décharge et s'est noyée.

## Gambrai

AGRESSION NOCTURNE  
Un soldat du 1er de ligne, Admasse Rémy, 23 ans, regagnait la caserne Villiers, vers minuit. A l'entrée de la rue de la Citadelle, il fut assailli par les nommés Caron Jules, de l'« Aubourg », Wari Henri et Carlier qui l'insultèrent, puis sans provocation aucune le terrassèrent. Un d'eux lui enleva son portemanteau contenant 6 fr. 50.  
Plus mort que vil, Admasse se releva et alla déposer plainte contre ces dangereux individus.

## EN FAMILLE

Le nommé Guilbert Henri, 28 ans, journaliste à Bertry, vit séparé de sa femme depuis quelque temps. Ses enfants sont à la garde de celle-ci jusqu'à la prononciation du divorce. Il s'était rendu chez sa belle-mère dans l'intention de leur dire bonjour et attendait leur retour, lorsque son beau-frère Trumeau Maurice, 21 ans, journaliste lui asséna un violent coup de bâton sur la tête. Guilbert tomba à la renverse. Son beau-frère aidé d'une voisine la femme B. lui porta plusieurs coups de pied et de poing. Aveuglé par le sang, Guilbert retourna tant bien que mal chez lui, où il dut s'allier.  
Le docteur Elorie qui vint le visiter lui prescrivit un repos de plusieurs jours. Guilbert a porté plainte.

## DANS LES VIEUX POTS

### LA BONNE SOUPE

Le proverbe est vrai, mais on doit ajouter : « si le rachat est bon ». On ne rachète pas à gaz doit être économique, robuste et performant. Un tel rachat qui réalise une économie de 30 %.  
Société française de Chaleur et Lumière, 87, rue Nationale, LILLE.

## ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

### ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

#### ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

ARRÊTATION DE JEUNES VOLEURS  
Vendredi dernier, vers 7 heures et demi du soir, deux jeunes gens qui jouaient au chemin de l'air à la gare du Nord, à Cambrai, furent surpris par un gendarme. Ils furent arrêtés et conduits au poste de police. Ils furent interrogés et déclarèrent qu'ils avaient volé à la gare du Nord, à Cambrai, deux jeunes gens, les poches bourrées de plaquettes de chocolat.  
Ils furent interrogés par le procureur de la République et déclarèrent qu'ils avaient volé à la gare du Nord, à Cambrai, deux jeunes gens, les poches bourrées de plaquettes de chocolat.

## ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

### ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

#### ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

ARRÊTATION DE JEUNES VOLEURS  
Vendredi dernier, vers 7 heures et demi du soir, deux jeunes gens qui jouaient au chemin de l'air à la gare du Nord, à Cambrai, furent surpris par un gendarme. Ils furent arrêtés et conduits au poste de police. Ils furent interrogés et déclarèrent qu'ils avaient volé à la gare du Nord, à Cambrai, deux jeunes gens, les poches bourrées de plaquettes de chocolat.  
Ils furent interrogés par le procureur de la République et déclarèrent qu'ils avaient volé à la gare du Nord, à Cambrai, deux jeunes gens, les poches bourrées de plaquettes de chocolat.

## ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

### ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI

#### ARRONDISSEMENT DE GAMBRAI